

das Kind, welcher sich gegen die Hunnen so schlecht zu vertheidigen mußte, daß er diesem räuberischen Volke einen jährlichen Tribut, um nur sicher zu seyn, einwilligte. Eine schlechte Ehre für die deutsche Nation, die so lange ihre Freiheit gegen alle benachbarte Völker behauptet hatte!

---

## Die kaiserliche Würde im Occident nach Abgang des karolingischen Hauses.

---

Die deutschen Fürsten und Herren wählten sich neue Könige, und ihr Entschluß war, die kaiserliche Würde auf immer bei Deutschland zu erhalten. Der erste war ein Herr aus Franken, und nachmals wählten sie aus dem alten wittelfindischen Hause der Sachsen, welche ihre Länder an der Weser und Elbe hatten. Diese Herren brachten das deutsche Reich in den größten Flor. Heinrich war der erste aus diesem Hause, ihm folgten drei Ottos, sein Sohn, Enkel und Urenkel.

Heinrich ward beim Vogelheerd als König begrüßt, und nach dem Gebrauch der damaligen Zeiten, da man den großen Herren allerlei Beinamen gab, hieß er der Vogelsteller. Er fand das Reich in  
sehr